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Проект под таким 
названием 
стартовал 

в Нижегородской 
области

Организаторы рассчиты
вают привлечь к участию 
любителей активного и здо
рового образа жизни: как 
начинающих, так и опытных 
спортсменов разных воз
растов.

«Для того чтобы жители мог
ли заниматься физкультурой и 
спортом, необходимо создать 
для них соответствующую ин
фраструктуру в шаговой доступ- 
ности. Поэтому мы приняли 
решение обустраивать открытые 
спортивные площадки совмест
но с домоуправляющими ком
паниями. В 2020 году в регионе 
появится 15 таких площадок, а в 
будущем планируем открыть их 
в каждом муниципальном обра
зовании», - сообщил губернатор 
Глеб Никитин.

В рамках проекта «Спорт в 
каждый двор» будут организо
ваны коллективные занятия 
физкультурой, сдача норм ГТО 
и прочие мероприятия. Кро
ме того, формат программы 
предусматривает проведение 
тренингов под руководством 
квалифицированных специали
стов, инструкторов спорта для 
граждан любого возраста.

«Реализация проекта позво
лит сделать занятия физкульту
рой доступными для жителей и 
будет способствовать созданию 
спортивных дворовых команд. 
Приятно наблюдать, когда во 
дворе или на фитнес-площадке 
занимаются именитые спорт
смены вместе с начинающими 
любителями физкультуры. В 
такие моменты понимаешь, что 
спорт - это настоящее единение 
людей», - отметил министр 
спорта Нижегородской области 
Артем Ефремов.

Н апомним, в 2019 году в 
рамках указа президента Рос
сийской Федерации Владимира 
Путина по решению губерна
тора Глеба Никитина Нижего
родская область начала работу 
по национальному проекту 
«Демография». В его рамках реа
лизуется проект «Спорт—норма 
жизни», основная цель которого 
- увеличить число занимающих
ся спортом жителей страны.

Тоншаевская районная газета
Вторник, 15 сентября 2020 года

ФОТОРЕПОРТАЖ

Давно уже закончилась чеченская война, еще раньше 
- афганская. Однако память о них, боль утраты родных и 
близких навсегда поселилась в сердцах миллионов граж
дан. Благодаря Союзу ветеранов Афганистана и Союзу ве
теранов локальных войн и вооруженных конфликтов по 
всей стране установлены памятники и мемориалы в честь 
тех, кто не вернулся из боя.

Совсем недавно такой па
мятник установили и в нашем 
поселке Тоншаево. Этого со
бытия тоншаевские ветера
ны, жители поселка и района 
ждали не один год. И не про
сто ждали, а прилагали зна
чительные усилия для того, 
чтобы оно состоялось. Всех, 
кто активно занимался уча
стием в создании памятника 
воинам Тоншаевского райо
на, погибшим в Афганистане 
и Чечне, решено наградить 
Орденом воинов-интернаци-

оналистов. Это председатель 
правления совета ветеранов 
Афганистана Тоншаевского 
района Сергей Дмитриевич 
Ложкин; ветеран боевых дей
ствий в Афганистане, май
ор в отставке, ветеран УИС 
Дмитрий Николаевич Лихач 
и Рамиль Саматович Саль- 
мияров. Именно этим людям 
принадлежит идея запечат
леть ратный подвиг героев 
нашего района, тех, кто вы
полняя интернациональный 
долг, венчал собой лучшие

качества человека, граждани
на, патриота.

С самого начала чувство
валось, что это - удивительно 
искренняя, идущая от души 
и сердца инициатива. К осу
ществлению планов по соз
данию памятника также под
ключились и предпринимате
ли. Памятник рождался, в том 
числе, на частные пожертво
вания, народные средства. 
Эту инициативу активно под
держивала и администрация 
района. За созданием памят
ника внимательно следили 
ветераны афганской войны 
и ветераны боевых действий 
в Чечне.

На торжественном откры
тии выступили и. о. главы ад
министрации Тоншаевского

района Станислав Юрьевич 
Стремин, председатель обще
ственной организации Ниже
городской области по делам 
ветеранов боевых действий 
Михаил Львович Тараканов, 
заместитель председателя об
ластного правления Ниже
городской областной орга
низации «Российский союз 
ветеранов Афганистана» Олег 
Петрович Шатохин, наш 
земляк, заместитель пред
седателя комитета по делам 
воинов-интернационалистов 
Вячеслав Иванович Храмцов, 
председатель правления Со
вета ветеранов Афганистана 
Уренского района Дмитрий 
Федорович Вершинин.

(Окончание на 3 стр).
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СПАСИТЕЛЬНЫЙ УКОЛ
Ежегодно население накрывают волны эпидемии гриппа. 

Мы уже воспринимаем это как обыденность 
и забываем порой о таящейся опасности

Современные медицинское и 
научное сообщества уже очень 
много знают про грипп, но едва 
ли могут с ним справиться. По 
оценкам Всемирной организа
ции здравоохранения (ВОЗ), 
во время ежегодных эпидемий 
гриппа в тяжелом состоянии 
оказываются от 3 до 5 миллио
нов человек и от 290 до 650 ты
сяч —  умирают.

При этом вирус так быстро мутиру
ет, что врачи с трудом успевают за ним 
угнаться в создании новых лекарств и 
вакцин. Хотя здоровому взрослому 
человеку часто грипп не страшен: не
делька в постели - и ты здоров. Но не 
стоит забывать, что при отсутствии 
изоляции мы все участвуем в его рас
пространении и отвечаем за послед
ствия. И правда в том, что для преду
преждения эпидемий у нас нет ничего 
более эффективного, чем противо
гриппозная вакцина. Врачи XX века 
испробовали множество способов 
лечения гриппа — от кровопускания 
до кислородной терапии и разработки 
вакцин и сывороток. Но это долго не 
давало никаких результатов. Первую 
аттенуированную (ослабленную) вак
цину разработал наш.соотечествен
ник Анатолий Александрович Смо- 
родинцев в 1936 году. Более 50 лет ее 
широко использовали на территории 
СССР. В это же время другие группы 
исследователей работали над созда
нием инактивированных вакцин.

Симптомы гриппа знакомы прак
тически всем: внезапно повышает
ся температура, появляются кашель 
(обычно сухой), головная боль, боль 
в мышцах и суставах, слабость, боль 
в горле и насморк. При этом кашель 
может быть сильным и длиться две и 
более недели (как правило, из-за по
вреждения эпителия дыхательных пу
тей). Но всё это начинается не сразу, 
а только спустя 1—4 (в среднем 2) дня 
после заражения вирусом. Скрытая 
опасность гриппа в том, что инфици
рованные люди становятся разносчи
ками инфекции еще до проявления 
первых симптомов, то есть во время 
инкубационного периода. В первые 
же 3—4 дня после появления симпто
мов больной наиболее заразен, поэто
му важно оставаться дома при первых 
же признаках недомогания! Описан
ные выше симптомы практически не 
отличаются от других острых респи
раторных вирусных инфекций, вызы
ваемых еще двумя сотнями вирусов, а 
определить, имеем мы дело именно с 
гриппом или нет, можно только по ре
зультатам лабораторной диагностики.

Уже через 5—7 дней после начала 
болезни большинство людей выздо
равливает самостоятельно и больше 
не представляет опасности для окру
жающих, но у людей из групп риска 
на фоне гриппа могут развиться се
рьезные осложнения, угрожающие 
жизни. Наиболее уязвимы пожилые 
люди старше 65 лет, дети младше 5 лет, 
беременные женщины и люди любого 
возраста с хроническими заболевани
ями практически всех систем органов 
или с подавленным иммунитетом. 
Осложнения могут быть как умерен

ными (синусит, отит), так и очень тя
желыми (пневмония, как вирусная, 
так и бактериальная). Кроме того, на 
фоне гриппа может произойти вос
паление тканей сердца, головного 
мозга или мышц, а также полиорган- 
ная недостаточность. В ответ на ви
русную инфекцию может развиться 
неадекватно сильная воспалительная 
реакция во всем организме (сепсис). 
Также грипп может усугубить течение 
уже имеющихся хронических заболе
ваний.

Эпидемии создают серьезную на
грузку на систему здравоохранения 
и могут привести к нехватке мест в 
больницах, что критично для людей, 
страдающих от тяжелых осложнений 
на фоне гриппа. Но в тоже время по
казано, что вакцинация способна 
сгладить эту проблему и предотвра
тить тысячи смертей и десятки тысяч 
госпитализаций. Хоть и косвенно, но 
повсеместная вакцинация позволяет 
защитить от гриппа людей, которые 
по состоянию здоровья не могут при
виваться и остаются уязвимы. Этих 
людей будет защищать коллективный 
иммунитет, который сформируется, 
если большая часть популяции вак
цинируется, что в дальнейшем будет 
мешать распространению вируса от 
человека к человеку. По оценкам не
которых исследователей, каждый 
сезон в среднем необходимо вакци
нировать около 80% здорового насе
ления и 90% людей из группы риска 
— показатели, очень далекие от ны
нешнего уровня охвата вакцинацией 
населения РФ (-50%).

Эффективность вакцины против 
гриппа во многом зависит от степе
ни совпадения между вакцинными и 
циркулирующими штаммами (видами 
бактерий), но даже если предсказание 
было неудачным, прививка обеспе
чивает перекрестный иммунитет, ко
торый хоть и менее эффективно, но 
дает защиту от вируса гриппа. Следу
ющий важный фактор, влияющий на 
эффективность вакцинации, — ее им- 
муногенность (способность вызывать 
иммунный ответ). Для того, чтобы 
добиться наилучшего результата, ис
пользуют разнообразные технологии 
создания вакцин, а также различные 
стимуляторы. Чем выше доля вакци
нированных, тем медленнее проис
ходит распространение патогена, од
нако только при высоких значениях 
возможно полное блокирование эпи
демии и обеспечение защиты людей 
из групп риска. К  слову, отсутствие 
симптомов вовсе не означает отсут
ствие инфекции, которая даже в этом 
случае может нанести вред организму. 
Увы, полностью избавиться от гриппа 
человечество пока не в силах. Но мно
голетняя работа ученых, медиков со 
всего света по созданию эффективных 
вакцин, которая продолжается непре
рывно, в том числе, с использованием 
самых современных технологий, по
зволяет помочь населению адекватно 
реагировать на сезонные эпидемии. 
Не упускайте эту возможность и, по
советовавшись с врачом, обязательно 
пройдите вакцинацию, защитив от 
гриппа и себя, и своих близких.

А. ИВЛЕВ,
врач-педиатр

Наталья Павловна ГРЕБНЕВА,
помощник врача-эпидем полога:

^ - Началась приви
вочная кам п ан и я . В 

район поступило 1890 
доз, это одна третья от плана по 
вакцинации взрослого населения. 
Детская вакцина поступит уже на 
этой неделе. Всего по плану мы 
должны привить 8984 человека, из 
них 2010 детей. В наличии вакцина 
«Совигрипп» и «Флю-М», для детей 
обычно приходит «Совигрипп» и 
«Гриппол плюс», все они инакти
вированные, то есть не содержат 
живой компонент. В первую очередь 
должны быть привиты медицинские 
работники, работники образования, 

{ торговли, автотранспорта и работ
ники коммунального хозяйства, а 
также лица старше 60 лет и лица из 

|  группы риска. Среди детей в пер
вую очередь должны быть охвачены 
вакцинацией  75% ш кольников и 
посещающих детские сады. Вакци

на вводится однократно в дозе 0,5 мл 
внутримышечно. Привиться можно 
в амбулаторно-поликлиническом уч
реждении по месту жительства. Перед 
тем, как делать прививку, необходим 
осмотр врача, измерение температуры. 
Существуют также противопоказания 
для вакцинации от гриппа:

1. Аллергические реакции на ку
риный белок или другие компоненты 
вакцины.

2. Сильные поствакцинальные реак
ции (температура выше 40°С, появле
ние в месте введения вакцины отека, 
гиперемии свыше 8 см в диаметре) 
или поствакцинальные осложнения 
(коллапс, нефебрильные судороги, 
анафилаксия) на предыдущее введение 
вакцины гриппозной.

3. Беременность (при применении 
вакцины с консервантом).

4. Возраст до 18 лет (при примене
нии вакцины с консервантом).

5. Возраст до 6 мес.

БЛИЦ-ОПРОС

Я прививок 
не боюсь! 

Или боюсь?

На предложение сделать прививку от 
гриппа люди реагируют по-разному. 
Как именно, давайте спросим у жи
телей Тоншаевского района.

Татьяна НАПЫЛОВА,
директор Д ома-интер
ната, п.Шайгино:

j g t  - Я считаю, что при-
вивку от гриппа нужно 

сделать. Каждый год приви
ваюсь сама и подаю пример коллегам. 
Считаю это необходимостью. У нас 
работа специфическая, нам нельзя бо
леть. Я считаю, что прививка защищает 
наш организм как телохранитель от 
вторжения различных болезней. М ы с 
детства приучены к прививкам, у каж
дого есть свой прививочный паспорт. 
Сделав прививку, мы меньше будем 
болеть, меньше будет осложнений. 
Конечно же, не будет 100% зашиты, 
но какой-то барьер для вируса будет 
установлен. А уж если есть какие-то 
противопоказания, то должен быть 
обязателен осмотр медика. Я не говорю 
за всех, это лично мое мнение.

.Дарья КАТАНОВА,
I специалист соцзащиты, 
п. Пижма:

- В прош лом  году 
прививку от гриппа де

лала, но она показалась мне слишком 
тяжелой: очень долго после нее про
должалось состояние, когда непонят
но, здоров ты или болен. В этом году 
решила, что откажусь от прививки, и 
ребенку тоже не буду делать, хотя в 
прошлом году прививала и его тоже. А 
муж по сравнению с нами болеет реже 
и легче, поэтому никогда прививки 
не делает.

Игорь ЧЕРНЫШ ОВ,
I завуч школы, п. Тонша-

ево:
- Что касается меня 

лично, то я прививаюсь от
гриппа еж егодно, и п р е

рывать этот процесс не собираюсь. 
Считаю, что мой организм уже при
вык к этому, поэтому процедура для 
меня обыденная. Результат -  тьфу, 
тьфу, не болею. Учителя, как правило, 
прививаются все, дабы детей не под
вергать риску, но я все-таки считаю, 
что вакцинация от гриппа должна быть 
добровольной.

Ирина РАССАДИНА,
. пенсионерка, д.Ширта:

- Я к прививкам  от
ношусь положительно. 
Только вот от гриппа в

этом году буду делать в пер- 
в ы й раз. Решила сделать, потому что 
боюсь заболеть, я все-таки в возрасте. А 
еще боюсь, что могут два вируса нало
житься друг на друга, грипп на корона- 
вирус, тогда совсем плохо будет. Много 
смотрю телевизор и слушаю радио, там 
пропагандируют вакцинацию и много 
о ней рассказывают. На примере есть 
близкая родственница, которая каждый 
год делает прививку от гриппа и никогда 
не болеет. Вот это все и навело меня на 
мысль, что пора начинать прививаться.
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Многим присутствую
щим надолго запом
нятся трогательные 

и искренние слова Олега Пе
тровича Шатохина:

- Человеческая жизнь — это 
мгновение, и любая война — 
это тоже мгновение. Когда- 
то очень давно, еще будучи 
молодым лейтенантом, на
бравшись храбрости, я  спро
сил у одного очень большого 
начальника: - «А что это мы 
так Родину-то свою далеко 
от Родины защищаем?». И он 
мне так гениально ответил, 
что я запомнил на всю жизнь: 
— «А что. Родину лучше под 
Москвой защищать?». И я с 
тех пор понял, что выполнять 
задачи Родины лучше вообще 
где-нибудь в Южной Амери
ке, или в Антарктиде, или вот 
как сейчас, в Сирии. Но не 
под Москвой, понимаете? Не 
тогда, когда речь идет о том, 
будет наша Отчизна жить 
или не будет, всю заразу надо 
уничтожать намного дальше 
от Родины, чтобы всякая не
чисть даже не доходила до на
ших рубежей.

Тронула собравшихся не 
только речь, исходящая от 
самого сердца. Еще более ду
шевной оказалась песня «Ис
поведь офицера, уходящего в 
запас», слова и мотив которой 
принадлежат исполнителю. 
Она звучала над нами, и каж
дый слушал ее, затаив дыха
ние...

И  вот наступил этот дол
гожданный момент. Честь 
спустить белое покрывало 
с монумента предоставлена 
ветерану боевых действий в 
Чечне, подполковнику в от
ставке, ветерану УИС Влади
миру Васильевичу Русинову 
и нашему земляку Вячеславу

Ивановичу Храмцову. С мо
нумента спадает белое по
крывало. На памятнике 
выгравировано «Па
мяти воинам Тон- 
шаевского района, 
погибшим в Афга
нистане и Чечне».
И стихотворные 
строки:
Исполнив честно 

Родины приказ,
Мы в этот скорбный 

камень превратились 
За то, что мы домой 

не возвратились, 
Простите нас 

и помяштте нас.
Много горя, бед и страда

ний принесли нашему народу 
те жестокие войны в чужом 
краю. Но и там наши воины 
проявили мужество, стой
кость, благородство души. 
Имена героев тех войн на
вечно вписаны в летопись 
России, в летопись нашего 
района. Давайте же вспом
ним имена наших земляков, 
погибших далеко от родных 
мест. Это житель поселка 
Пижма Александр Павлович 
Кокоулин, погиб в Чечне в 
феврале 2000 года, стрелок 
8-ой мотострелковой роты; 
это Сергей Владимирович 
Кудряшов из поселка Ш ер
стки, погиб в Чечне в декабре 
1996 года; житель деревни Га
гаринское, лейтенант Сергей 
Владимирович Матвеев по
гиб в Чечне в феврале 2000 
года. За личное мужество и 
отвагу при исполнении воин
ского долга он посмертно на
гражден Орденом мужества. 
Житель поселка Шайгино, 
сержант Михаил Семенович 
Шевченко погиб в Афгани
стане в июне 1987 года.

Митинг завершился ВОЗ

MS

ложением венков и цветов к 
подножию памятника. Вот 
таким искренним, душевным 
и пронизанным сердечны
ми человеческими чувства
ми запомнится это событие 
всем его участникам. Все мы 
еще не раз вернемся сюда, в 
тишине и молчании снова и 
снова возложим цветы к под
ножию памятника. Мы будем 
меняться, становиться стар
ше, мудрее, только наши по
гибшие земляки-защитники 
навечно останутся молодыми. 
Светлая вам память, ребята!

Валентина ШИШКИНА.
Фото автора

Сергей ЛОЖКИН,
председатель РСВА по Тоншаевскому 

району:

Союз ветеранов Афганистана по Тон
шаевскому району благодарит адмт и- 

страцию Тоншаевского района и админи
страцию р.п.Тоншаево, ветеранов боевых 

действий в Чечне и Афганистане, предпринимателей рай
она В. Ложкина, В. Охотникова, Ш. Айсина, П. Кирилова, 
В. Олина, главу Пижемской поселковой администрации 
В. Толстоухова, сотрудников ИК-4 и И К - 12 и лично С. Ма- 
новца и В. Русинова, сотрудников ОМВД России по Тон
шаевскому району. Спасибо всем неравнодушным людям, 
кто оказал помошь в сборе средств и установке памятника.

ФОТОРЕПОРТАЖ

и»р

ВЕСТИ НАШЕГО ДЕПУТАТА

Артем Кавинов: «На Борском депутатском округе практически 
везде завершены работы по проекту «Культура малой Родины»»
Артем Кавинов посетил Крутцовский Дом культуры в 

Ветлужском районе. В прошлом году в рамках нацпроекта 
«Культура» здесь прошел капитальный ремонт внутрен
них помещений на сумму более 3-ех миллионов рублей. А 
в этом году ДК стал участником проекта «Культура малой 
Родины».

«Начали приводить в по
рядок местный Дом культуры, 
и жизнь в поселке оживилась. 
Заработала библиотека, круж
ки, танцевальный зал. В этом 
году закуплена новая звуковая

аппаратура. Внимание к ма
лым учреждениям культуры 
— очень ценно, прежде всего, 
для жителей, у которых п о
является возможность твор
чески, полезно организовать

свой досуг. Мы смотрели в 
этом году обновленные Дома 
культуры в В оскресенском, 
Варнавинском районах. Везде 
самые позитивные эмоции и 
у команды сотрудников, и 
у жителей», - отметил Артем 
Кавинов.

Он также отметил, что се
годня на округе практически 
во всех ДК работы по проекту 
завершены.

В 2020-ом году участника
ми проекта «Культура малой 
Родины» также стали район
ные Ш колы искусств.

«В Ветлуге приводят в по
рядок художественную школу. 
Близок к завершению капи
тальный ремонт помещений. 
Здесь учится 90 ребят - 10 
классов по 9 человек. А всего 
на нашем депутатском округе 
в этом году ведутся работы

в пяти таких детских твор
ческих школ. Еще в Красных 
Баках, Тонкино и две школы 
в Чкаловске. Многие детские 
учреждения на малых террито
риях давно требуют внимания. 
На каждой территории — это 
долгожданные новости и для 
ребят, и для родителей, и для 
педагогов. Уверен, для ребят 
обновление станет тоже сти
мулом для новых интересных 
идей», - подвел итог Кавинов.

http://WWW.kray-rodllOV.ru
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Лишь бы не
Рабочие, ремонтирующие тротуар 

по улице Чкалова, радуются каждому 
погожему деньку

Ежедневно жители поселка Тоншаево наблюдают, как 
движется строительство дорожки от улицы Централь
ной до улицы Октябрьской. Мы не могли обойти сто
роной это событие, так как данный участок попал под 
ремонт по Программе поддержки местных инициатив.

На строительство новой 
дорожки необходимо 2 млн. 
209 тыс. 934 рубля, при этом 
3% -это часть, собранная на
селением. На данный момент 
еще не вся сумма в наличии, 
сборы продолжаются. Но ре
монт уже начался, затягивать 
нельзя, впереди осенние до
ждливые дни.

Наверняка, и среди наших 
читателей есть те, кто выде
лил денежные средства на ре
монт тротуара по улице Чка
лова. А как иначе? У многих 
малыши посещают детский 
сад «Умка», по этой тропке 
все ходят в аптеку, разобрать

ся со счетами за телефон или 
поменять медицинский по
лис. Вот только теперь это 
будет не скромная тропинка с 
ямами и лужами после дождя, 
а полноценный заасфальти
рованный тротуар.

Вдоль улицы на протяже
нии всей дорожки трудятся 
рабочие, за ними наблюдает и 
что-то постоянно подсказы
вает мужчина в белой рубаш
ке и с рулеткой в руках. Как 
оказалось, это директор фир
мы - подрядчика ООО «ЭСО- 
СТРОЙ», которая выиграла 
тендер на строительство. Ро- 
манос Измирович Егорян по

казал уже выполненные рабо
ты и рассказал, что еше мно
гое нужно сделать. До здания 
аптеки уже установлены бор
дюры, под выездами на улицу 
прокладываются трубы, идет 
уборка деревьев, стоящих на 
пути тротуара. Если погода 
позволит, то окончание работ

планируется на конец сентя
бря. Видно сразу, что фир
ма основательно подошла к 
строительству: тут и техника, 
и материал, и рабочие вдоль 
всей улицы. Работа кипит.

Хорошо бы погода без до
ждя простояла до конца ме
сяца. Тогда всем жителям

поселка и его гостям будет 
приятно пройтись по новому 
отреставрированному троту
ару не только по делам, но и 
просто на прогулку.

О. ДМИТРИЕВА.
Фото автора

КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО

Подготовка к отопительному сезону
0 том, как пижемчане будут зимовать в своих до
мах, в настоящее время заботится предприятие 000 
«Гефест». Именно оно выиграло конкурс на право 
концессионного соглашения по теплоснабжению по
селка, обслуживанию котельных и тепловых сетей на 
ближайшие двадцать лет.

Всего в поселке располо
жено три котельные. Их ре
монт и модернизация произ
водятся за счет средств ООО 
«Гефест». Директор пред
приятия Сергей Николаевич 
Савелов поделился информа
цией о подготовке к ближай
шему отопительному сезону в 
Пижме:

- Уже заменены два котла, 
установлены два теплообмен
ника и циркуляционный на
сос в котельной по улице К о
ролева. По улице Калинина 
проводится ремонт котлов, а 
по улице Кирова — ремонт 
кровли здания котельной.

КУЛЬТУРА----------------

95% работ уже выполнено. В 
достаточном объеме сфор
мирован запас топлива, в ка
честве которого выступает 
щепа.

Важных вопросов сегодня 
два: первый -  не все платят за 
тепло в своих домах; второй. 
- идет большой забор горячей 
воды из системы отопления, 
которую граждане использу
ют для своих нужд. Все это 
будет мешать полноценной 
работе оборудования котель
ных.

И.о. главы администрации 
Станислав Юрьевич Стре- 
мин:

- Всего в Тоншаевском 
районе четырнадцать муни
ципальных котельных. Об
служивающие организации, 
осуществляющие теплоснаб
жение в районе: МУП «Во

дник», ООО «Гефест», ООО 
«Леспром». Подготовка к 
отопительному сезону идет 
в штатном режиме и строго 
по утвержденному графику. 
Тепло поступит в дома вовре

мя. Основной проблемой для 
всех организаций является 
низкий процент собираемо
сти платежей с населения за 
отопление. А положительным 
моментом является отсут
ствие задолженности перед 
началом отопительного сезо
на перед ПАО «ТНС Энерго».

Хотелось бы обратить вни
мание граждан на то, что на
сколько теплыми будут наши 
дома, зависит не только от об
служивающих организаций, 
но и от нас самих. Не нару
шайте правила эксплуатации 
теплопередающего оборудо
вания, платите вовремя ком
мунальные платежи, тогда и 
работать людям будет легче, 
и ругать будет некого.

Ольга СМИРНОВА.
Фото В. Ш ишкиной

Формула счастья
Так случается, что живя в родном поселке или 
деревне, мы ничего не знаем о людях, живу 
щих на соседней улице. А ведь человек - он 
как книга: у каждого своя история.

Вот и Татьяна Викторов- бимым делом, / )
на Буркова уже четыре года 
работает в Пижемском Доме 
культуры «Юбилейный» за
ведующей детским сектором. 
Но прежде чем связать свою 
жизнь с творчеством и куль
турой, она работала участко
вой медсестрой.

- Медицина никогда не 
препятствовала занятию лю

бимым делом,
- рассказывает 
Татьяна Вик 
торовна, - когда 1 
я жила в поселке 
Тоншаево, пела в 
ансамбле «Гармошеч- 
ка-говоруше^ка». В 2009 году 
я переехала в Пижму, и Ру
мия Ибрагимовна Даянова 
пригласила меня в ансамбль

«Мелодия». Я всегда участво
вала в концертах, играла роли 
в различных постановках. И 

ш  вот когда мне пред
ложили место заве

дующей детским 
1 сектором, я без 

i раздумий согла
силась.

Т а т ь я н а  
Викторовна как 

никто другой зна- 
У ет, как важна куль

тура в жизни детей.
Школа и культура для 

чего и существуют, чтобы 
прививать человеку чувство 
прекрасного и воспитывать в 
нем самые лучшие качества.

- У меня есть сын и две 
взрослые дочери, - продолжа
ет рассказывать Татьяна Вик
торовна, - я очень много вре
мени уделяю их воспитанию. 
А когда есть свой ребенок, то, 
работая с детьми, начинаешь 
лучше их понимать, тебе по
нятны их переживания, ин
тересы, ценности. Когда мы 
с детьми в Доме культуры 
ставим какое-то представле
ние, экранизацию, я полно
стью вкладываюсь в работу. 
А еще мне безумно нравится 
общаться с ребятами во время 
подготовки к мероприятиям 
и в дни, когда они на сце
не. Считаю, что дети мыслят

шире, чем мы, взрослые.
Можно с уверенностью 

сказать, что Татьяна Викто
ровна нашла свою формулу 
счастья. Детям она посвящает 
себя и дома, и на работе, чему 
безмерно рада, а сотрудники 
Дома культуры очень тепло 
отзываются о своей коллеге. 
Главное — заниматься тем, к 
чему лежит душа, тогда рабо
та будет приносить удоволь
ствие. Пусть каждый сумеет 
найти свою формулу счастья, 
как это сделала Татьяна Вик
торовна.

Татьяна УЛАНОВА

http://www.kray-rodnoy.ru
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ЧИТАТЕЛЬ-ГАЗЕТА-ЧИТАТЕЛЬ ЛОЖКА ДЁГТЯ

Вопрос с ремонтом дорог в нашем райо
не, наверное, самый насущный и зло
бодневный, впрочем, как и везде. Вот 
и в очередной раз обращение неравно
душного к своей малой родине жителя 
поселка Буреполом Леонида Василье 
вича Степушева касается «дорожног 
вопроса.

Как ж е

- Почему дорога на 5. Одошнур отремонтирована 
частично? - спрашивает Леонид Степушев

ГДЕ МЫТЬСЯ 
ТЕМ,

КТО МЫЛСЯ 
ЗДЕСЬ?

В газете «Край род
ной» № 65 от 1 сентября 
2020 года на мой во
прос об открытии бани 
был дан ответ главы 
р.п. Тоншаево Елены 
Михайловны Овечки
ной, которая сказала, 
что вопрос остается от
крытым. Жителей по
селка Тоншаево этот 
ответ не удовлетворил, 
и здесь я выражаю не 
только свое мнение.

Леонид Васильевич об
ратился к нам в редакцию с 
просьбой внести ясность в 
его вопрос. Суть вопроса со
стояла в том, что в деревне 
Б. Одошнур, где Леониду 
ежедневно приходится бы
вать, дорожное предприятие 
«Дорстройсервис» недавно 
начало делать долгожданный 
ямочный ремонт грунтовой 
дороги. Рабочие защебенили 
небольшой участок на въезде 
в деревню, дошли до моста 
и... на этом весь ремонт за
кончился. Местные жители 
задались вопросами: «Как же 
так? Неужели на этом все? А 
как же сама деревня с ее не
проезжими в слякотную по
году улицами?»

Леонид Васильевич насто
ятельно просил нас приехать 
и своими глазами посмотреть 
на проведенный ремонт до
роги, чтобы оценить «объем 
работ».

На объект мы приехали 
вместе с и.о. главы админи
страции Тоншаевекого райо
на Станиславов Юрьевичем 
Стреминым и главой Одош- 
нурского сельсовета Галиной 
Дмитриевной Дорофеевой.

- Посмотрите, что дорож
ники тут сделали, немного 
щебня в ямы насыпали и все, 
весь ремонт. А как же дальше 
ходить и ездить? -  взволно
ванно говорил при встрече 
Леонид Васильевич. — А по
сле моста уже никакого ре
монта, только глину выров
няли - и все. Да здесь после 
дождя машине тяжело будет 
проехать, а людям как прой
ти? А в центре деревни во
обще канавы не засыпали, 
ходите, мол, как хотите. Если 
делать, так уж делать! А под 
мостом посмотрите - там три 
опоры лопнуло. Сколько сво
ими силами мы могли, столь
ко и ремонтировали. И эту за
пруду мы сами укрепили для 
того, чтобы в деревне хотя бы 
был пожарный водоем...

В разговор вступает Галина 
Дмитриевна Дорофеева:

- Дело в том, что предпри
ятие «Дорстройсервис» про
вело ямочный ремонт только

до моста, - вводит она нас в 
курс дела, — насколько хва
тило финансирования, на
столько и сделали, пока хотя 
бы до деревни, а дальше бу
дем планировать на будущий 
год. Понимаю, что дорога 
очень нужна, по этому вопро
су я обращалась и к нашим 
депутатам А. А. Кавинову и 
А. Ф. Табачникову, поднима
ла этот вопрос и на Земском 
собрании. Но, к сожалению, 
не всегда получается так, как 
мы хотим. Могу только доба
вить, что задача эта остается 
одной из самых первоочеред
ных.

- Плохие дороги — са
мая больная тема на сегод
ня, - разъясняет Станислав 
Юрьевич Стремин. - Все 
автомобильные дороги под
разделяются на муниципаль
ные, региональные и феде
ральные. Соответственно, 
финансирование, контроль 
за качеством и проведение 
необходимого ремонта осу
ществляется на трех разных 
уровнях, и на каждом из них 
есть свои нюансы. Дорога на 
деревню Б. Одошнур нахо
дится в областном ведении, 
обслуживает ее предприятие

«Дорстройсервис». Ф инан
сирование текущего содер
жания автомобильных дорог 
оставляет желать лучшего, 
а, как известно, дорог, тре
бующих ремонта в населен
ных пунктах района, очень 
много. Что касается ремонта 
моста, то он проводился не
сколько лет назад. В Главное 
управление автомобильных 
дорог Одошнурской админи
страцией был сделан запрос 
на предмет эксплуатации мо
ста. Проводилось обследова
ние, после чего был получен 
ответ, что мост не является 
аварийным, эксплуатировать 
его можно. Мы просим до
рожников взять этот мост на 
обслуживание и нести за него 
полную ответственность, и 
они готовы пойти на это, но 
только в том случае, если не 
будет пруда. Вряд ли местным 
жителям этот вариант подой
дет.

В конечном итоге наша 
редакция решила обратиться

непосредственно к тем, кто 
осуществлял контроль вы
полненных работ по ямочно
му ремонту дороги по направ
лению к деревне Б. Одошнур.

Михаил Сергеевич Т О 
РОПОВ, главный специа
лист отдела контроля ремонта 
и содержания автомобильных 
дорог ГКУ Нижегородской 
области «Главное управление 
автомобильных дорог»:

- Работы по ремонту до
роги до деревни Б. Одошнур 
были проведены в рамках 
контракта по содержанию до
рог, дополнительных средств 
не выделялось. Перед рабо
чими стояла задача - исправ
ление профиля: необходимо 
было убрать ямочность, про
вести щебенение локальных 
участков и обеспечить водо
отведение. Данные работы 
выполнены в полном объеме. 
Что касается ремонта моста к 
деревне Б. Одошнур, то могу 
пояснить, что его обследо
вание завершено, на данном 
этапе проводятся экспертизы 
и идет подготовка докумен
тации. Более подробной ин
формацией не располагаю, 
так как этой работой занима
ется отдел по мостам, давать 
комментарии по данной теме 
не в моей компетенции.

Остается выразить надеж
ду, что если не в этом году, 
то в следующем обязатель
но, данный вопрос решится, 
и жителей деревни Большой 
Одошнур будет радовать но
вая дорога.

Валентина ШИШКИНА.
Фото автора

18 очередной раз напоминаем нашим читателям о том, 
что по телефону нашей редакции 2-15-50 вы можете за
дать любой волнующий вас вопрос, а мы в свою очередь 
постараемся помочь разобраться в проблеме и через 

■ газету дать развернутый ответ.

Суббота
п о ы ы в о ч н о е

О Т Д Е Л Е Н И Е Д УШ Е В А Я

S .O O  -  1 4 -8 0  
М у ж н и н ы § .9 0  * 2 1 .0 0

1 5 -0 0  2 1 .0 0
Ж е н щ и н ы

Воскресенье
п в ш ы ш в ч т ш

Д У Ш Ш А ЙО Т Д Е Л Е Н И Е

1 2 ,0 0  * 1 4 .0 0  
Ж е н щ и н ы 1 2 .0 0 -2 1 .0 0

1 5 .0 0 -2 1 .0 0
М у ж ч и н ы

Не стало бани в посел
ке со времен советской 
власти, а это уже не одно 
десятилетие. Старая баня 
работала исправно, но как 
только появилась новая, 
появились и проблемы. 
Удивляемся, почему у по
селковой администрации 
не созрела мысль о необхо
димости построить баню, 
которая не являлась бы 
частной собственностью и 
работай а бы без перебоев, 
ведь это нс велики затра
ты, не какая-то грандиоз
ная стройка. А сейчас баня 
то открывается, то вновь 
закрывается, никакого п о
стоянства нет. Как люди 
должны знать, открыта она 
или нет, стоит собираться 
или не стоит? Есть бани в 
Пижме и Буреполоме, и 
только тоншаевцы страда
ют. Почему бы не постро
ить баню по местным ини
циативам? Думаю, многие 
откликнулись бы.

http://www.kray-rodnoy.ru
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6 I ПОКОЛЕНИЕ NEXT
ДАТА В КАЛЕНДАРЕ

Всегда
День худеющих отмечается ежегодно 15 сентября, и этот 
праздник радует большое количество людей, которые 
стараются привести свой вес в норму. Многие страдают 
от избыточного веса, который не только портит их внеш
ний вид и личную жизнь, но и ощутимо вредит здоровью.

буду в форме!

«Всегда буду в форме!» - 
Эти слова с уверенностью 
говорит 29-летняя Валентина 
Павловна Сластникова, спе
циалист по кадрам физкуль
турно-оздоровительного ком
плекса «Старт». Вы скажете, 
что ей легко так говорить, она 
же рядом с тренажерами ра
ботает. Так-то оно так, да вот 
только борьбу с лишним ве
сом Валентина начала задолго 
до прихода на работу в ФОК.

Если вы не знали эту строй
ную девушку раньше, то не 
поймете, что приходится пре
одолевать ей, человеку, склон
ному к полноте с детства, для 
того, чтобы поддерживать 
себя в форме. Посмотрите 
на фото: впечатление такое, 
что на них запечатлены два 
разных человека, так говорят 
многие её новые знакомые.

Три года назад Валентина 
решительно поставила перед 
собой вопрос: «Как сбросить 
вес?». До этого времени, на
чиная со студенчества, она 
пыталась, но ничего не выхо
дило, да еще давали о себе 
знать переживания, связанные 
с учебой и защитой диплома. 
Нервничала, перекусывала на 
ходу, но понимала, что пора 
подумать о своем здоровье. 
Стала изучать публикации в 
интернете, читать нужную ли
тературу и пришла к выводу, 
что сможет похудеть. Только 
не разом, как многие это де
лают, сбрасывая за месяц де
сять килограммов, а правиль
но -  постепенно. В течение 
года девушка с 80 килограмм 
похудела до 58.

Началось все с правильного 
и дробного питания по часам.

Сначала она исключила из ра
циона сахар, постепенно от
казалась от хлеба, затем вы
были майонез и кондитерские 
изделия. После шести можно 
только пить воду, но если есть 
очень хочется, то можно ску
шать морковку, яблочко или 
выпить кефир. Чтобы не допу
скать срыва, Валентина раз в 
неделю, по субботам, устраи
вала себе «праздник желудка» 
- ела всё, что хочет. Ну и, ко
нечно же, физические нагруз
ки. Начинала девушка с десяти 
тысяч шагов в день, при этом 
у Валентины есть машина, но 
она предпочитает больше хо
дить пешком. Постепенно к 
ходьбе она добавила пробеж
ки и работу над телом в спорт
зале. А сейчас, с открытием 
ФОКа, вообще проблем не 
стало: для поддержания мышц 
в тонусе она ходит на пилатес 
и в тренажерный зал. Раз в 
год в течение месяца Вален
тина посещает лимфодренаж
ный массаж на проблемные 
зоны.

Весь ее день расписан с 
учетом нового образа жиз
ни. Питание строго по часам. 
Завтрак в шесть утра обя
зательно овсяной кашей на 
воде с медом или ягодами. 
Перекус в виде бутерброда 
из бездрожжевого хлеба с сы
ром или овощами в десять, в 
двенадцать - бульон куриный 
или овощной, но если дома 
сварен суп, то можно и его, 
но без картошки. В три часа 
дня уже привычный перекус, 
а в шесть вечера -  овощной 
салат с курицей или рыбой, 
приготовленной на пару или 
запеченной в духовке. В раци

оне всегда присутствует бе
лок: яйцо, курица, фасоль. За 
полчаса до основного приема 
пищи она выпивает один ста
кан воды, всего за день - два 
литра. Иногда девушка позво
ляет себе сладости: зефир, 
мармелад, горький шоколад 
или сухофрукты, но всегда 
помнит, что здесь главное - не 
переборщить. При похудении 
для организма очень важны 
витамины, и Валентина вос
полняет их водой с долькой 
лимона и имбирем или медом 
с орешками, а еще их много в 
овощах и фруктах.

Девушка вспоминает, что 
первые две недели дались 
ей тяжело, но цель сбросить 
лишний вес упрямо звала к 
себе. Легче стало на третьей

неделе, когда организм при
вык, и это уже не было стрес
сом.

Каждый день, посмотрев 
в зеркало, Валентина видела 
результат упорных трудов. И 
когда во время самоизоляции 
ФОК закрылся, и передвиже
ния уменьшились до мини
мума, она сразу же поняла, 
что набрала два килограмма. 
Пришлось брать себя в руки и 
вновь сбрасывать вес. Терпе
ние и упорный труд, которые 
привели её к заветным 58 ки
лограммам, теперь призывают 
сбросить еще три.

- Я понимаю, что главное 
здесь - вовремя остановиться, 
- утверждает Валентина, - и 
эти лишние три килограмма не

я для себя придумала, а тре
неры в спортзале насчитали. 
Поэтому теперь стремлюсь к 
идеалу -  к заветным 55».

Наверное, самое важное в 
любом начинании, если тебя 
поддерживает любимый че
ловек. Вот и у Валентины 
дома есть надежный тыл - 
Константин. Он помогает ей 
держаться и не провоцирует 
на разную вкуснятину, вме
сте они ходят в спортзал, и 
пока нет инструктора в ФОКе, 
его роль выполняет любимый 
муж. Дома вся еда готовит
ся без соли, но соль в доме 
есть, и если нужно, мужчина 
сам посолит еду для себя и 
майонёзом приправит. Только 
кашу приходится готовить от
дельно: с молоком -  для мужа, 
без молока -  для себя. Кста
ти, к каше Валентину приучил 
именно Константин.

В конце нашей встречи я 
попросила Валентину дать со
вет для всех желающих поху
деть, на что она воскликнула 
с улыбкой:

Занимайтесь спортом! 
Просили ФОК построить - его 
построили, а ходят занимать
ся единицы!

И она права. День худею
щих можно отпраздновать с 
пользой для здоровья: выйти 
на утреннюю пробежку, за
писаться на курс пилатеса в 
ФОК, пойти в бассейн и на ка
ток. К этому добавить здоро
вый сон, хорошее настроение 
и полноценный рацион - вот 
вам и ключи к успеху в поху
дении! А как это сделать пра
вильно, чтобы не навредить 
здоровью, Валентина расска
зала и показала всем на соб
ственном примере.

Ольга СМИРНОВА.
Фото из архива 

В. Сластниковой

ОБРАЗОВАНИЕ

Усилят контроль качества продуктов питания
в школах и детсадах

Министерство образования региона и Нижегородский ЦСМ подписали соглашение о взаимодействии
Контроль качества продуктов питания в школах и дет

садах планируется усилить в Нижегородской области. Об 
этом заявил губернатор Глеб Никитин.

9 сентября 2020 года
министр образования, науки 
и молодежной политики Ни
жегородской области Сергей 
Злобин и директор Государ
ственного центра стандарти
зации, метрологии и испы
таний (ЦСМ) Росстандарта в 
Нижегородской области Де
нис Миронов подписали со
глашение о взаимодействии. 
Оно предусматривает реше
ние системных задач, связан
ных с обеспечением здоровья 
и безопасности условий учебы 
школьников и труда работни
ков сферы образования. Одно 
из направлений взаимодей
ствия -  проведение монито
ринга качества продуктов пи
тания, которые поступают в 
образовательные и дошколь
ные учреждения региона. К 
мониторингу планируется 
привлечь экспертов Нижего
родского ЦСМ.

Как отметил губернатор 
Нижегородской области Глеб 
Никитин, качеству питания в 
школах и детских садах необ
ходимо уделять особое вни

мание.
«Именно дети являются 

главной ценностью государ
ства, и наша задача -  за
ботиться об их здоровье и 
благополучии. Важно, что
бы поставщиками продуктов 
питания в школы и детсады 
были прежде всего нижего
родские производители, про
дукция которых соответствует 
национальным стандартам. 
Конечно, у каждого родителя 
возникает вопрос о том, чем 
кормят детей в образователь
ных учреждениях. Контроль за 
качеством должен быть посто
янным и профессиональным. 
И соглашение позволит до
биться именно такого резуль
тата», - сказал Глеб Никитин

По словам директора ЦСМ 
Росстандарта в Нижегород
ской области Дениса Миро
нова, специалисты будут оце
нивать соответствие продук
тов питания, поступающих в 
образовательные и дошколь
ные учреждения, установлен
ным требованиям.

«Наша совместная зада

ча -  повышение качества и 
безопасности товаров и услуг. 
На базе центра мы создаем 
орган инспекции, который, в 
частности, будет проводить 
мониторинг качества и без
опасности продуктов питания 
для школ и детских садов. 
Испытания планируется орга
низовать в ИЦ «Нижегороди- 
спытания» ЦСМ: здесь созда
на серьезная инфраструктура 
контроля качества, есть со
временное лабораторное обо
рудование. Мы готовы начать 
работу в рамках подписанного 
соглашения», - сказал Денис 
Миронов.

В региональном министер
стве образования, науки и мо
лодежной политики отметили, 
что внедрение подобной прак
тики взаимодействия с ЦСМ 
позволит вывести питание 
детей на новый, принципиаль
но качественный уровень. В 
будущем планируется публи
ковать данные мониторинга в 
открытом доступе.

Пресс-служба губернатора 
и правительства 

Нижегородской области

http://WWW.kray-rodnoy.ru
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Первая цифровая • 9

Всероссийская перепись населения -
КАКОЙ ОНА БУДЕТ?

В С Е Р О С С И Й С К А Я
П Е Р Е П И С Ь
НАСЕЛЕНИЯ

Уникальные отечественные планшеты, операционная си
стема «Аврора», Bl-платформа для сбора и хранения дан
ных -  руководитель Росстата Павел Малков рассказал о 
цифровых новшествах в предстоящей в апреле 2021 года 
Всероссийской переписи населения. Зачем они нужны, 
как будут работать и что изменят в традиции проведения 
переписей уже этой осенью?

В октябре 2020 года старту
ет первый этап Всероссийской 
переписи населения -  начнется 
работа переписчиков в трудно
доступных районах. Они первы
ми испытают эффективность 
новых цифровых технологий.

Так, при обходе жилых по
мещений переписчики будут 
использовать отечественные 
электронные планшеты со 
специальным программным 
обеспечением. Устройства по
могут оперативно фиксировать 
и обрабатывать информацию -  
стопки анкет и тяжелые сумки 
переписчиков уйдут в прошлое. 
По сравнению с бумажными 
переписными листами план
шеты позволят значительно 
сократить время на внесение 
ответов, уменьшить число 
вероятных ошибок и, главное,
-  финансовые издержки на 
проведение переписи.

Первая партия планшетов 
должна поступить в сентябре 
2020 года, она будет исполь
зоваться для переписи на
селения на труднодоступных 
территориях.

«После проведения перепи
си часть планшетов -  порядка 
40 тысяч -  останется в Рос
стате. Остальные передадим в 
другие органы власти для реа
лизации различных проектов в 
области цифровой экономики»,
-  сообщил руководитель Рос
стата Павел Малков.

Все планшеты для пере
писи будут оснащены первой 
российской мобильной опера
ционной системой «Аврора».

Сегодня ОС «Аврора» уже 
применяется ФГУП «Почта 
России» для оказания допол
нительных услуг населению, 
а также используется в таких
ХОЗЯЙКЕ НА ЗАМЕТКУ

компаниях, как РЖД, «Росте
леком» и других.

Все полученные с помощью 
планшетов «цифровые» данные 
будут передаваться по за 
щищенным каналам в единую 
облачную систему Всероссий
ской переписи населения.

Для удобства вся информа
ция сгруппирована в три моду
ля -  в соответствии с этапами 
ведущейся работы.

В первом модуле аккумули
руется массив данных, связан
ных с подготовкой к переписи. 
Актуализация списка адресов, 
подбор и обучение переписно
го персонала, выбор помеще
ний для переписных участков, 
работоспособность оборудова
ния, в том числе -  планшетов. 
Вся эта информация наглядно 
представлена с детализацией 
до муниципального района.

Второй модуль -  важней
ший инструмент контроля за 
ходом сбора сведений о на
селении. Информация начнет 
собираться в апреле 2021 года
-  и с портала «Госуслуги», и 
с планшетов переписчиков. В 
несколько кликов можно будет 
наблюдать за динамикой по
квартирного обхода, выполне
нием плана сдачи материалов 
и активностью участия насе
ления в интернет-переписи. 
Фактически система позволяет 
заглянуть на любой счетный 
участок и дотянуться до каждо
го переписчика в любом уголке 
страны.

И, наконец, третий модуль
-  это визуализация процесса 
обработки уже собранных 
материалов переписи на ре
гиональном и федеральном 
уровне. Мониторинг кодиро
вания, консолидации и за 

грузки данных в базу Росстата 
впервые будет максимально 
прозрачным и наглядным.

После систематизации дан
ных и подведения окончатель
ных итогов переписи в 2022 
году полная статистическая 
информация о нашей стране, 
всех регионах, городах и по
селениях станет доступна не 
только государственным ор
ганам, но и каждому жителю 
России. Публичная работа с 
данными будет организована 
на базе В1-платформы.

Одним из главных нововве
дений предстоящей переписи 
станет возможность сам о 
стоятельного заполнения жи
телями России электронного 
переписного листа на портале 
«Госуслуги» (Gosuslugi.ru). Как 
показывают исследования, 
многие россияне на фоне пан
демии стали проявлять интерес 
к дистанционному варианту 
участия в переписи.

Росстат также предлага
ет регионам помимо феде
рального портала Gosuslugi. 
ru создавать возможность для 
онлайн-переписи на местных 
интернет-ресурсах, связанных 
с обращением населения. К 
примеру, Правительство Мо
сквы уже выразило готовность 
открыть опцию переписи на 
официальном сайте мэрии 
Mos.ru -  более популярном 
у жителей столицы портале, 
чем федеральный Gosuslugi. 
ru. Аналогичная возможность 
сейчас рассматривается в 
Санкт-Петербурге. Инициатива 
может распространиться и на 
другие регионы.

Также в «цифровых» пла
нах Росстата -  постепенно 
внедрять в традиционную ста
тистику информацию, осно
ванную на сложной обработке 
больших цифровых данных, так 
называемых Big Data. Сейчас 
идет разработка концепции 
использования таких данных в 
подсчетах. Успешно применить

Приготовим вкусную и полезную кашу из тыквы на пшене, 
ведь сочетание пшена и тыквы -  это кладезь полезных 
микроэлементов. Пшенная каша с тыквой расценивается 
как диетический продукт и является низкокалорийной. На
стоятельно рекомендуем попробовать!

Тыквенная каша с пше

Ингредиенты
500 г тыквы 
200 г пшена 

2 стакана молока 
1 стакан воды 

1,5 ст. л. сахара 
2/3 ч. л. соли без горки 
1 ст. л. сливочного масла 

(по желанию)
Тыкву вымыть, очистить, 

нарезать крупными кусочками,

уложить в кастрюлю, залить 
водой (чтобы тыква не полно
стью была покрыта), довести 
до кипения, убавить огонь и 
оставить вариться 10 минут.

А в это время поставить 
молоко закипать, но не до
водить до кипения. Промыть 
пшено три раза, и последний 
раз -  холодной водой, чтобы 
убрать горечь с пшена. Затем

потолочь тыкву толкушкой или 
блендером, посолить, влить 
подготовленное молоко, всы
пать пшено, хорошо все пере
мешать. После закипания до
бавить сахар, убавить огонь 
до минимума и варить до го
товности пшена при помеши
вании. Дать настояться.

Тыквенную кашу подавать 
горячей с маслом.

Приятного аппетита!

8 -9 5 2 -7 7 7 -0 6 -1 3
кредит*/рассрочка*
БЕСП Л АТН АЯ Д О С ТА В К А  

( 05В,труба,сайдинг ) 
Б Е С П Л А Т Н Ы Й  З А М Е Р

»/1кцехэия цб РФ 2673 от 24 марта 2013 года

\/ П о с е ти те  магазины Тоншаевского райпо!

В магазине «ХОЗЯЮ Ш КА» 
большое количество подарков 
при покупке товара.

Классный руководитель, учащиеся 7 «а» класса Тоншаев- 
ской школы и их родители выражают искреннее соболезнова
ние Соловьевой Ульяне по поводу преждевременной смерти 
ее папы

СОЛОВЬЕВА 
Леонида Анатольевича

их в официальной статистике, 
по словам руководителя Рос
стата Павла Малкова, пока 
не удалось ни одной стране. 
«Традиционные статистиче
ские данные, которые сейчас 
используются в мире -  уже 
выверенные, рассчитываются 
по утвержденной методологии 
на международном уровне. 
В основе больших данных -  
очень широкий спектр неструк
турированной информации, 
поэтому работа с ними пока 
идет экспериментом», -  со
общил он.

«Всероссийская перепись 
населения, которая состоится 
в апреле 2021 года -  и по
следняя традиционная, и пер
вая цифровая. При подготовке 
к ней мы проанализировали 
опыт более 50 стран мира и 
собрали лучшие практики при
менения цифровых технологий. 
Это электронные планшеты, 
приложения, карты геолока
ции, возможность переписи 
через интернет, использова
ние больших данных и многое 
другое. Почти все страны при 
проведении переписи исполь
зуют электронные планшеты, 
а применение больших данных 
сейчас декларирует только 9 
стран, в том числе и Россия.

Все вместе цифровые ин
новации выводят перепись на 
принципиально новый высо
кий уровень. Ускоряется ввод 
информации, сокращается 
количество ошибок и время на 
расчеты. Полные итоги перепи
си будут подведены и опубли
кованы уже на следующий год 
после ее проведения, раньше 
на это уходило несколько лет. 
Перепись становится для всех 
ближе и удобнее. При этом 
хотел почеркнуть: мы не со
бираем никакие персональные 
данные ни на одном из этапов 
переписи -  ни от переписчи
ков, ни с портала «Госуслуги», 
ни от операторов мобильной 
связи. Вся информация полно

стью обезличена. Но она ло
жится в основу управленческих 
решений на многие годы впе
ред», - отметил Павел Малков.

Павел Смелов, заместитель 
руководителя Федеральной 
службы государственной ста
тистики (Росстата):

«Помимо повышения скоро
сти и точности цифровизация 
переписи позволяет значи
тельно сократить бюджетные 
расходы на ее проведение. Мы 
посчитали: если бы Росстат 
проводил перепись как в 2010 
году, когда было задейство
вано порядка 700 тысяч пере
писчиков, печатались стан
дартные защищенные бланки, 
закупалась канцелярия, то 
расходы могли бы составить 
65 млрд рублей. Когда мы из
менили в расчетах количество 
переписчиков и отказались 
от бумажных листов в пользу 
планшетов -  сумма расходов 
упала практически вдвое -  до 
33 млрд рублей.

Новые возможности откры
вает и создание В1-платформы 
переписи, куда будет стекаться 
поток информации с план
шетов и портала «Госуслуги». 
Это будет подобие ситуаци
онного центра, где мы смо
жем отслеживать действия и 
передвижения по маршрутам 
всех переписчиков, опреде
лять насколько успешно идет 
перепись в разных районах. 
Но мы решили эту же систему 
использовать и для выдачи ин
формации. Теперь мы выложим 
просто стандартные таблицы 
и предоставим доступ к базе 
микроданных переписи. Любой 
желающий сможет зайти в эту 
систему, создать свой уникаль
ный запрос и получить ответ. 
Таким образом, цифровизация 
коснется не только самого про
цесса проведения переписи, 
но и дальнейшей работы с ее 
итогами».

НИЖЕГОРОДСТАТ

http://www.kray-rodnov.rii
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Куплю
Выкупаем квартиры до 130

!тыс. руб.
Телефон: 8-996-002-02-88.

Куплю ДОМ или КВАРТИРУ
до 170000 руб.

Телефон: 8-987-537-98-72.

Разное
Аттестат о среднем об

щем образовании Б 223227, 
выданный в 1990 году Тонша- 
евской вечерней школой на 
имя Лебедевой Нины Арка
дьевны, считать недействи
тельным.

ОСТАВЛЯЕМ БЫСТРО, КАЧЕСТВЕННО, С ГАРАНТИЕЙ
ПРОФНАСТИЛ

ДЛЯ КРЫШ И ЗАБОРОВ
оцинкованный 

и с полимерным покрытием I 
разных цветов. : 

м еталлочерепица 
«МОНТЕРРЕЙ»

* изготовление по размерам заказчика;:
* также доборные элементы на заказ;
* трубы профильные; Д кп !и  Е
’  крепеж в ассортименте. tooooyt с
* евроштакетник для забора (иташ даетио*) [

8-929-042-79-04; 8-952-465-97-23;
тел ./факс: 8 (83174) 2-86-05. __________[

Требуются
СОТРУДНИКИ охраны

(муж./жен.) 
на вахту 15/15, 

проживание 
предоставляем, 

зарплата без задержек. 
Телефоны: 

8-920-000-58-60, 
8(831)218-20-00.

Работа
Тоншаевскому райпо на по

стоянную работу требуются 
ПАРИКМАХЕР, КОНДИТЕР, 
ПРОДАВЕЦ.
Телефон: 2--15-82.
На производство ООО «Ве

лес» требуются РАМЩИКИ 
и ПОДРАМЩИКИ. Зарплата 
два раза в месяц.

Телефон: 8-952-463-40-01, 
Сергеи.___________________

Поздравляем!
А» КИ СЛ И Ц Ы Н У

Нсьпиишо В
Л ю б и м у ю  ж ену и м а м у  

с Д н е м  рож дения!
Поздравить рады с 
Днем рожденья, 

Здоровья, счастья пожелать,
С улыбкой, добрым настроеньем 
Свой путь по жизни продолжать.

|[Цусть каждый твой обычный день, 
В прекрасный праздник 

превратится,
И никогда печали тень 

В твоих глазах не отразится! 
Муж, дети.

& ,в<7
Л И СИ И  к

Елельу
Л ю б и м у ю  п о д р у гу  с ю билеем !

Обаяния, задора такого 
Не тебе у других занимать, 

Чтоб от жизни не видеть плохого, 
Говорим мы тебе: так держать! 

Юбилей свой справляй 
без оглядки,

Неуместны тоска здесь и грусть. 
Пусть побольше минут 

будет сладких,
Все желанья исполнятся пусть! 
Галина и Владимир Галкины.

Продается
З-комнатная КВАРТИРА в 

п. Тоншаево, 67 кв. м., 2-й 
этаж.
Телефон: 8-902-782-15-73.

3-комнатная КВАРТИРА в 
г. Шахунья, 3-й этаж, с мебе
лью. Сделан капремонт.
Телефон: 8-930-689-53-12.

2-комнатная КВАРТИРА в 
п. Тоншаево.
Телефон: 8-902-681-16-69.

ДОМ в п. Пижма, участок 17 
соток, ТРАКТОР T-40AM.
Телефон: 8-950-627-08-17.

ЩЕБЕНЬ, ГРАВМАССА,
ПГС с доставкой.
Телефон: 8-912-364-38-34.

Керамзитобетонные завод
ские БЛОКИ из 500-го цемен
та, 20x20x40.

Телефон: 8-929-038-60-12.

КИРПИЧ красный (б/у) в 
п. Пижма. Недорого. В хоро
шем состоянии.
Телефон: 8-921-819-86-01.

ДРОВА колотые, ГОРБЫЛЬ 
сухой пиленый.
Телефон: 8-987-394-47-86.

Услуги
Ремонт и перетяжка ме

бели «Золотые ручки». До
ставка бесплатно.
Телефон: 8-902-687-30-40.

Окна пластиковые, двери 
входные и межкомнатные.
Телефон: 8-915-948-09-47.

Мебель корпусная по раз
мерам заказчика.
Телефон: 8-987-756-63-60.

Окна ПВХ, двери метал
лические, межкомнатные, 
натяжные потолки, душевые 
кабины, г. Шахунья, ул. Оси
пенко, 29.
Телефон: 8-906-366-96-88.

Ремонт квартир, домов, 
электрика, сантехника.
Телефон: 8-953-554-30-02.

Ремонт холодильников, 
стиральных машин.
Телефон: 8-902-786-60-66.

Натяжные потолки от 170
р. Акция! 1+1=3!
Споты + лампа в подарок! 

Рассрочка 0 % без банка.
Открылся новый магазин 

люстр!
г. Шахунья, ТЦ Шахунский, 

4 этаж.
Телефон: 8-930-283-59-16.

Арбористика любой слож
ности. Спил деревьев вблизи 
построек, линий электропере
дач, на кладбищах. Работа в 
районе до середины декабря.
Телефон: 8-953-699-94-09.
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